



Inician las Mesas de Diálogo de la Comisión de Actualización y Modernización (CAME)

El II Congreso Nacional de Minería Responsable se realizará el 14 de marzo



Últimas noticias

**Bebé se “gradúa”:
sobrevivió gracias al
método “Mamá Canguro”
y a los cuidados en el
Hospital de Sayaxché**





El II Congreso Nacional de Minería Responsable se realizará el 14 de marzo

El próximo jueves, 14 de marzo se efectuará en la ciudad de Guatemala, el II Congreso Nacional de Minería Responsable, el cual promete convertirse en la ventana de exposición para marcar la ruta del desarrollo del país, a través de la minería y analizar el rol de los minerales en la transición energética de Guatemala y el mundo.



Durante el evento, se espera:

- Presentar el primer estudio de percepción de la minería en Guatemala.
- Definir la ruta del desarrollo económico y social del país a través de la minería.
- Analizar el rol de los minerales guatemaltecos en la transición energética.

El evento minero, contará con la participación de expositores internacionales que compartirán las experiencias de éxito en sus países, para avanzar en Guatemala.

Entre los temas se planteará ¿es posible lograr el desarrollo de un país a través de la minería? Con el profesor asociado, del Departamento de Ingeniería de Minas, de la universidad de Chile.

Durante el II Congreso de Minería se realizará el Panel: Sostenibilidad, la piedra angular de la minería. En el cual disertarán especialistas de internacionales y la contraparte de Guatemala.

Para hablar de minería, es vital también la observancia de los Derechos Humanos (DDHH), porque al unir los dos conceptos se logra una combinación indispensable. En este aspecto, Marí José Alzari, coordinadora del Área de Transparencia y Licencia Social, del Consejo Empresario Argentino; brindará detalles del proceso y su importancia.



Para asistir y poder conocer pormenores de la minería en el país, además de las innovaciones que propone esta industria puede ingresar al siguiente link para registrarse:

<https://eventos.industriaguatemala.com/inscripcion/1190>

El evento iniciará a las 8 de la mañana y se prevé finalice a las 17:00 horas.

Capturado guatemalteco retornado por tenencia ilegal de municiones



Detienen a guatemalteco retornado de Estados Unidos por tenencia ilegal de municiones. Este lunes, arribó al país en un vuelo, un hombre que tiene vigente una orden de captura por el delito de tenencia ilegal de municiones desde finales de 2018.

El personal del Centro de Recepción de Retornados, ubicado en la Fuerza Aérea Guatemalteca, coordinó con los agentes de la División Especializada en Investigación Criminal Policía Nacional Civil la captura.



El aprehendido es un hombre de 38 años, originario de El Asintal, Retalhuleu. Al bajar del avión fue detenido por los agentes para solventar su situación penal ante un juez.

La orden de aprehensión está vigente en el Tribunal de Sentencia de Retalhuleu desde el 26 de noviembre de 2018.

El Instituto Guatemalteco de Migración lidera junto con 15 instituciones la atención integral a las personas retornadas dentro del protocolo de recepción de guatemaltecos.



Mago de Oz en Guatemala

Acompaña y disfruta de los mejores temas en voz de Mago de Oz, "Luna de Sangre, Molinos de Viento, Fiesta Pagana", entre otros. VIP Q825 y Preferencia Q425

Parque de la Industria, salón 8

10 de mayo de 2024

Entradas en www.todoticket.com



Vicepresidenta Karin Herrera realiza gira por Estados Unidos

Con el propósito de participar en el Sexagésimo Octavo período de Sesiones de la Comisión Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas, la vicepresidenta Karin Herrera viajó a Estados Unidos (EE.UU.).

Durante su viaje, Herrera aprovechó para sostener reuniones bilaterales con funcionarios internacionales.

La vicepresidenta, sostuvo una reunión con el secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Antonio Guterres, con quién abordaron temas sobre gobernabilidad, desarrollo económico y social, democracia, defensa de los derechos humanos, migración, turismo, cooperación y cuidado del medio ambiente en la región.

Guterres, expresó *“su compromiso con la defensa de la democracia y la promoción de los derechos humanos, resaltando su importancia en el establecimiento de un Estado de Derecho sólido. Hizo referencia al trabajo realizado por la extinta Comisión Internacional Contra la Impunidad en Guatemala (CICIG), en la lucha contra la corrupción y la consolidación de la justicia en el país”*, así lo informó el equipo de prensa de la Vicepresidencia.

Asimismo, Guterres indicó que se ha girado instrucción al Equipo país de la ONU en Guatemala para colaborar estrechamente con las instituciones gubernamentales, con el fin de apoyar en diversas áreas y superar los desafíos estructurales existentes.

Por su parte, la vicepresidenta Karin Herrera agradeció al secretario general por su compromiso y destacó los avances, retrocesos y proyectos que el gobierno Arévalo-Herrera está impulsando. Entre ellos, destacó iniciativas enfocadas en el acceso a la vivienda mediante alianzas institucionales y la lucha contra la desnutrición desde un enfoque estructural.

Herrera subrayó los planes del gobierno en áreas clave como

- Salud,
- Educación,
- Economía,
- Ambiente y
- Agricultura,

así como proyectos destinados al desarrollo rural. En particular, enfatizó la mejora de la educación para la niñez y el compromiso de trabajar en conjunto con el Ministerio de Educación para garantizar un acceso equitativo y de calidad.

En cuanto a la política fiscal, la vicepresidenta reafirmó la voluntad del gobierno de no aumentar los impuestos, sino de enfocarse en identificar a aquellos que evaden sus obligaciones fiscales, con el objetivo de fortalecer la inversión social y solventar la deuda fiscal.



El secretario Guterres expresó su confianza en el nuevo Gobierno y su esperanza de que sea bien recibido por la comunidad internacional, lo que permitirá una mayor cooperación y apoyo. También destacó la importancia de Guatemala como un país rico en diversidad cultural y natural, con potencial para promover el turismo y abordar la problemática migratoria en la región.



En su primera gira internacional, la vicepresidenta de la República de Guatemala, Karin Herrera, se ha reunido con la directora ejecutiva del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente y Secretaria General Adjunta de las Naciones Unidas (PNUMA), Ligia Noronha.

Durante este encuentro, se abordaron temas relacionados con el apoyo al medio ambiente, el desarrollo sostenible y la protección de la biodiversidad en el país. Se discutieron también las consecuencias del cambio climático y las estrategias para contrarrestarlo.

Además, se destacó la importancia de promover procesos educativos activos para generar conciencia sobre el cambio climático y fomentar la participación en la preservación del lago de Atitlán y su entorno.

La vicepresidenta y la directora del PNUMA también informaron sobre iniciativas conjuntas de apoyo que se pueden implementar a través del Plan Trifinio, reafirmando su compromiso con la protección del medio ambiente y el desarrollo sostenible en la región.



Inician las Mesas de Diálogo de la Comisión de Actualización y Modernización (CAME)

Como parte del proceso de reformas a la Ley Electoral y de Partidos Políticos (LEPP), este 11 de marzo, el Pleno de Magistrados del Tribunal Supremo Electoral (TSE), abrió las Mesas de Diálogo de la Comisión de Actualización y Modernización (CAME).

La presidenta del TSE, Blanca Alfaro, informó que para participar en la CAME se presentaron 1,256 propuestas, 127 organizaciones, allí está la academia, las cámaras de Comercio del país y los partidos políticos. Esta semana se trabajarán discusiones en tres ejes principales. Entre las organizaciones están los grupos migrantes en Estados Unidos, organizaciones económicas y partidos políticos que se hicieron presentes este día.

Alfaro refirió en lo especial que es el inicio de las Mesas de Diálogo que marcan la historia. La funcionaria recordó el proceso electoral 2023, indicando que *“necesitamos una reforma a la Ley Electoral y de Partidos Políticos”*, porque se necesitan los consensos y no discensos.

Durante su discurso de apertura, Alfaro hizo énfasis en *“la estructura de las organizaciones políticas, porque con organizaciones políticas débiles, hay democracia débil”*.

Con relación al financiamiento electoral, Alfaro mencionó que en Estados Unidos, lo importante no es si son o no contratistas del Estado los financistas, sino que demuestren la procedencia de los fondos.



SISTEMA ELECTORAL <ul style="list-style-type: none"> Reelección Distrito electoral y tamaño del Congreso de la República Fórmula electoral Voto nulo Listas de elección y tipos de voto Voto en el extranjero 	SISTEMA DE ORGANIZACIONES POLÍTICAS <ul style="list-style-type: none"> Regulitos de creación y vigencia Postulación de candidaturas Estructura interna 	RÉGIMEN DE FINANCIAMIENTO POLÍTICO Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN <ul style="list-style-type: none"> Régimen de medios de comunicación Financiamiento público Financiamiento privado Fiscalización de las finanzas
JUSTICIA ELECTORAL <ul style="list-style-type: none"> Régimen de sanciones 	FORTALECIMIENTO DE LA AUTORIDAD ELECTORAL <ul style="list-style-type: none"> Forma de elección de magistrados Funciones del TSE Organización y estructura del TSE Órganos electorales temporales Financiamiento del TSE Coordinación con otras entidades 	PROCESO ELECTORAL <ul style="list-style-type: none"> Modificar proceso de empadronamiento Inscripción de candidatos Proselitismo y campaña electoral Día de elecciones y escrutinio Convocatoria y calendario electoral

La CAME atenderá seis ejes que son:

1. Sistema Electoral
2. Sistema de Organizaciones Políticas
3. Régimen de Financiamiento Político y Medios de Comunicación
4. Justicia Electoral
5. Fortalecimiento de la Autoridad Electoral
6. Proceso Electoral

Las reuniones de diálogo serán lunes 11, miércoles 13 y viernes 15 de marzo de 2024.

La próxima semana habrán 3 reuniones con lo cual se concluye el proceso de diálogo de los seis ejes, las discusiones y propuestas de las mesas serán vaciados y posteriormente incluidas las recomendaciones a la reforma de Ley Electoral y de Partidos Políticos (LEPP) que será presentada ante el Congreso de la República, para que se discutan las modificaciones.

El representante del partido político CREO, Diego Ronquillo informó que su agrupación política tendría propuestas concretas en relación a la LEPP, entre éstas:

1. Revocatoria de mandato presidencial, por medio de Consulta Popular.
2. Segunda vuelta para las Municipalidades, ante la reñida elección de la alcaldía de la ciudad de Guatemala.
3. Voto en el Extranjero y que todos los consulados de Guatemala, en el mundo sean centros de votación, donde los guatemaltecos puedan votar, no solo para Presidente y Vicepresidente; sino también Listado Nacional para Diputados.
4. Propuesta de voto electrónico en el extranjero es otra de las propuestas de CREO.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Bebé se “gradúa”: sobrevivió gracias al método “Mamá Canguro” y a los cuidados en el Hospital de Sayaxché



Su tierno rostro, sus manitas y piecitos sobresalen entre la “toga” con la que fue vestida para “el gran día”, el de su egreso. En su último día en el Hospital de Sayaxché, la pequeña arrancó suspiros, lágrimas y aplausos de satisfacción al personal médico, de nutrición y de enfermería que la cuidó y ayudó a ganar la “batalla” de la vida, también, gracias al método “Mamá Canguro”.

La pequeña “guerrera” nació prematura, en su casa, y 7 días después fue captada por personal del Centro de Salud de El Naranjo, La Libertad, Petén, pues presentaba muy bajo peso (1,3 kilos equivalente a 2.86 libras). Se le aplicó antibiótico porque sufría una infección y se le dio alimentación vía intravenosa.

Además, fue puesta en incubadora y se educó a la madre, Claudia Bonilla, sobre el plan “Mamá Canguro”, que consiste en brindarle calor en posición canguro y lactancia materna exclusiva. La bebé estuvo hospitalizada 24 días en los que aumentó de peso y regresó a casa con 1,84 kilos (3,96 lb) y 39 centímetros.

“Me siento muy orgullosa de aportar en la recuperación de nuestros ‘guerreros’ que luchan día a día por su vida”, expresó la nutricionista Paola Pajares, mientras que la pediatra Magda Sierra, agregó: “Gracias a Dios la bebé recibió la atención adecuada y se fue muy bien a casa”.

En 2023 el Hospital de Sayaxché brindó atención a 38 pequeños en el servicio de neonatos. Los casos más comunes son síndromes de distrés respiratorio, prematuros, bajos peso al nacer, ictericias y sepsis neonatales.



Tecno Fácil y Honor se unen en la promoción “Con Honor me llevo la moto”

Con el propósito de premiar la preferencia de los clientes, Tecno Fácil se ha aliado con Honor para traer la promoción “Con Honor me llevo la moto” en la cual 10 guatemaltecos podrán estrenar una motocicleta.

Hasta el 15 de abril, por cada Q500.00 de compra en celulares Honor los clientes acumularán una oportunidad para ganar una motocicleta Freedom Kick 2024. Esto significa que, por una compra de Q1,500, acumularán tres oportunidades para participar en el sorteo. Los consumidores quedarán inscritos automáticamente a la promoción al adquirir los productos de Honor en cualquiera de las 67 tiendas de Tecno Fácil en todo el país o a través de los canales virtuales www.tecnofacil.com.gt o WhatsApp 24230200.

“En Tecno Fácil, estamos muy contentos de presentar la promoción: Con Honor me llevo la moto, la cual se lleva de la mano de nuestro socio comercial Honor, confirmando así nuestro compromiso por llevar a los hogares guatemaltecos productos de la más alta calidad y promociones únicas que hacen ganar a nuestros clientes”, comentó Alex Nájera, gerente de mercadeo de Tecno Fácil.



Honor distribuye celulares de alta tecnología que se ha convertido en un auténtico referente a nivel global por la calidad de sus productos. La marca está comprometida con la innovación, investigación y desarrollo, por lo que su portafolio incluye una amplia variedad de teléfonos inteligentes para todos los presupuestos y necesidades.

Los guatemaltecos podrán obtener sus celulares Honor en cualquiera de los canales de venta de Tecno Fácil, gozando de tres grandes beneficios: el crédito más barato, el seguro gratis y el respaldo y garantía de Grupo DISTELSA. Para conocer más de esta promoción se invita a los clientes para que visiten cualquiera de las 67 tiendas TECNO FACIL, ingresen a www.tecnofacil.com.gt o a través del WhatsApp 24230200.



Empresa guatemalteca logra 30 años de sabor auténtico conquistando supermercados

La pasión culinaria y el excepcional talento de una mujer apasionada, que dedicaba su tiempo a elaborar exquisitas mermeladas en la calidez de su hogar, conquistaron los paladares de familiares y amigos. Este amor por la cocina se convirtió en el punto de partida de un viaje gastronómico extraordinario, materializado junto a su hijo, con el propósito de compartir el auténtico sabor de las recetas de antaño.

Maby, una empresa guatemalteca fundada en 1993 nació del deseo de compartir el sabor de las recetas tradicionales de la abuelita. A lo largo de los años, ha experimentado un notable crecimiento, evolucionando desde un pequeño emprendimiento familiar hasta convertirse en un proveedor clave para grandes cadenas de supermercados, incluyendo Walmart. Esta aventura rinde homenaje a la herencia familiar y a la esencia de sus productos.



“Siguiendo nuestro lema, 'el sabor de la abuelita', nos enorgullece mantener viva la esencia de los sabores tradicionales que perduran a lo largo de los años. Además, nos esforzamos por hacer nuestros productos accesibles para nuestros clientes, manteniendo precios competitivos sin comprometer la excelencia que nos caracteriza”, comentó Claudia Castillo, gerente Comercial de Maby.

En un mercado tan competido como el de los productos envasados, los productos Maby se han caracterizado por mantener las recetas tradicionales y artesanales, transmitiendo de generación en generación el auténtico sabor de la cocina hogareña. Además, afrontó con determinación uno de sus principales desafíos: la volatilidad en los precios de las materias primas, envases y la estacionalidad de los ingredientes. La empresa ha superado con éxito estos obstáculos, buscando socios comerciales competitivos y trabajando con proveedores locales.

Desde un amplio catálogo de mermeladas, mieles y jarabes para los diversos gustos, Maby ha conquistado el paladar de sus consumidores y ha adaptado sus productos a cada una de las necesidades de los guatemaltecos, incursionando en el mercado de artículos cero azúcares. La empresa se preocupa por mantener altos estándares de calidad e inocuidad alimentaria, implementando Buenas Prácticas de Manufactura (BPM) y pasteurizando todos sus productos envasados.

Compromiso y Visión a Futuro: treinta años después de su fundación, Maby dio un paso crucial para su crecimiento al establecer una alianza con Walmart. Esta colaboración no solo le brindó la oportunidad de llegar a un público más amplio y diverso, sino que también expandió su presencia en el mercado nacional. La relación con Walmart ha sido fundamental para el éxito de Maby, permitiéndole no solo aumentar sus ventas, sino también acceder a mejores prácticas y estándares de calidad. Maby está comprometida con la responsabilidad social y ambiental, implementando programas para fomentar la igualdad de oportunidades, el desarrollo de proveedores locales, la salud de sus empleados y la protección del medio ambiente.



Con una visión clara de futuro, la empresa busca seguir creciendo en el mercado guatemalteco y expandirse a nivel centroamericano e incursionar en el mercado HORECA (hoteles, restaurantes y cafeterías). Además, de estar comprometidos con el desarrollo de nuevos productos y la innovación constante.

“Al estar nuestros productos en una cadena tan importante como Walmart nos da el prestigio y reconocimiento de ser proveedores del retail más grande del mundo. Gracias al apoyo de su programa “Una Mano para Crecer” logramos en el camino del éxito para mejorar y tener estándares mundiales, para crecer y alcanzar nuestras metas en conjunto”, finalizó Castillo.